

LE MONDE

100, rue de Paris, Lille. — Téléphones 471.54, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boulevard Haussmann, PARIS (9^e)

LES SOVIETS ANNONCENT L'ÉVACUATION DE KOROSTEN PAR LEURS TROUPES

Dans le secteur de Kiev-Jitomir, les Bolchevistes ont perdu plus de 20.000 morts, 4.800 prisonniers, 603 chars, 1.505 canons et de nombreuses autres armes

Au sud-ouest de Nevel, les forces allemandes ont reconquis plusieurs localités

Quartier Général du Fuehrer, 30. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : Les attaques lancées par l'ennemi contre nos positions de l'est de la zone de Porek ont été repoussées sans résultat. À la tête de pont de Nikolop, dans la grande boucle du Dnieper, l'activité ennemie a été, hier, plus que jamais, très active. Les forces allemandes ont effectué d'assez violentes attaques au nord et au nord-est de Korosten, ainsi que dans la zone de pénitence au sud de Kremenets. Au cours d'une contre-attaque, la grande boucle du Dnieper, nous avons vaincu.

Sur le front de Mouraviov, les garnisons d'un petit appui allié ont repoussé une attaque ennemie en corps à corps. Le Major Ball, chef de groupe dans une escadre de chars, a remporté, le 28 novembre, sur le front de l'Est, un succès victorieux sérieux.

Les "Alliés" ont perdu 39 avions au-dessus de Brême et des régions occupées

LE NOMBRE DES MORTS VICTIMES DE L'AGRESSION ANGLO-AMÉRICAINE CONTRE TOULON DÉPASSE 500

Quartier Général du Fuehrer, 30. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : Hier, des avions nord-américains opérant à la faveur des nuages, ont pénétré dans la baie d'Heligoland et attaqué la ville de Brême. On signale des dégâts matériels et de faibles pertes parmi la population. 33 appareils ennemis ont été détruits, 39 autres ont été abattus. Les avions américains ont été descendus en combats aériens et par la D.C.A. L'ennemi a perdu six autres appareils au-dessus des territoires occupés de l'ouest. Un gros hydravion a été abattu hier au-dessus de l'Atlantique, par des avions de chasse allemands à grand rayon d'action. La nuit dernière, des avions de bombardement ennemis ont jeté, au hasard, quelques bombes sur l'ouest de l'Allemagne.

Stockholm, 30. — Le communiqué officiel soviétique du 30 novembre avoue que les troupes bolchevistes ont évacué la ville de Korosten.

Berlin, 30. — Le D.N.B. apprend que, le 29 novembre, plusieurs centaines d'avions de combat et de reconnaissance allemands ont, dans les régions de Nikolop, Kramentchoug et de Tcherkass, attaqué non seulement les troupes et les formations blindées des Soviétiques, mais encore le trafic de ravitaillement de l'ennemi. Les avions allemands ont détruit des chars et des véhicules, et ont infligé de graves pertes à l'aviation soviétique dans le secteur méridional du front de l'Est.

OFFENSIVE BRITANNIQUE dans le secteur oriental du front italien

Quartier Général du Fuehrer, 30. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : En Italie du sud, l'ennemi, après une violente préparation d'artillerie et de chars, a lancé, le 29 novembre, une attaque grave contre notre ligne de défense dans la vallée du Sangro. Des éléments ennemis ont été tués et blessés. Dans les autres secteurs du front, des attaques locales ont été repoussées.

193 cheminots ont été tués et 843 blessés par les avions anglo-américains

Le colonel Bonhomme leur a rendu hommage au nom du Maréchal Pétain

Le colonel Bonhomme, officier d'ordonnance du Maréchal, a rendu visite, au nom du chef de l'Etat, aux cheminots des dépôts du Bourget et de Noisy-le-Sec. Il était accompagné du directeur général de la S.N.C.F., M. Le Benaïm, de M. Berthelot, directeur adjoint, et de nombreux chefs de service. On ne sait pas assez au prix de quel courage et même de quel héroïsme, l'activité de la S.N.C.F. est maintenue. Depuis 1940, en effet, le réseau français est l'objet d'incessantes attaques aériennes auxquelles viennent s'ajouter depuis quelques mois des actes de sabotage. C'est le personnel roulant, dont le travail est déjà si dur — certains agents demeurent quinze heures de suite en service — qui est le plus douloureusement frappé. En trois ans, la traction a perdu 193 cheminots, tués à leur poste, et 843 agents du même service ont été blessés.

UNE CHAIRE EST VACANTE A L'UNIVERSITÉ DE LILLE

Vichy, 30. — La chaire de clinique des maladies cutanées et applanées de la Faculté de Médecine et de Pharmacie de l'Université de Lille (dernier titulaire : M. Bertin retraité) est déclarée vacante. Un délai de 20 jours est accordé aux candidats pour faire valoir leurs titres.



Une puissante fortification surplombe la longue côte de l'Atlantique. (Ph. Graphopresse)

LA "MAISON HANTÉE" DE FONTENAY-ROHAN Le mystère de l'affaire reste entier

Quoique saine d'esprit, la petite "sorcière" a été internée dans un asile d'aliénés

Comme il a été annoncé précédemment, la petite Geneviève Aichler, médium de 16 ans, de Fontenay-Rohan, a été internée à l'asile d'aliénés de Noyon, en dépit des conclusions d'un médecin psychologue qui a déclaré : « Pas de jeu dans la famille », après l'avoir examinée, elle et ses sœurs. Avant son internement, la petite Geneviève a été soumise à des expériences définitives. Les expériences du capitaine de gendarmerie Tizanne Le capitaine de gendarmerie Tizanne de Mallo, a pour violon d'instruer l'occultisme. Les questions de ce genre l'ont passionnées depuis vingt ans et, les ayant étudiées, il demanda à tenter dans la maison hantée une dernière épreuve aux côtés de la jeune fille. Informé au domicile des grands-parents avec le médium si attendri : Comme M. Saint-Martin, vétérinaire à Noyon, possédait dans la pièce, une boîte à épices vint se fracasser contre le mur opposé. Lorsque les commandants Marchal, un voisin, arriva à son tour, le moulin à café,

VICTOR EMMANUEL renonce à son titre d'Empereur d'Abyssinie

Stockholm, 30. — Selon une information parvenue de Freetown, Radio Bari aurait communiqué dans la nuit de dimanche à lundi que Victor Emmanuel avait décidé de renoncer à son titre d'Empereur d'Abyssinie et de roi d'Albanie. Victor Emmanuel aurait pris cette décision à la suite d'une revendication exprimée du gouvernement Badoglio.

Une déclaration de M. Bichelonne

Les travaux déjà accomplis permettront une mise en place accélérée de la Charte du Travail

Paris, 30. — M. Bichelonne, ministre secrétaire d'Etat à la Production Industrielle et aux Communications et au Travail par intérim, a reçu, ce soir, les journalistes accrédités au ministère du Travail. Après avoir présenté ses nouveaux collaborateurs M. Bichelonne a répondu aux questions qu'il avait soulevées de ses auditeurs. « La charte du Travail a dit le ministre, doit être appliquée d'une manière courageuse avec le désir d'atteindre le plus vite possible les buts déjà accomplis. Les travaux préparatoires déjà accomplis permettront d'accélérer la mise en place de la Charte. »

44 avions soviétiques abattus

Berlin, 30. — Le D.N.B. apprend que, le 29 novembre, plusieurs centaines d'avions de combat et de reconnaissance allemands ont, dans les régions de Nikolop, Kramentchoug et de Tcherkass, attaqué non seulement les troupes et les formations blindées des Soviétiques, mais encore le trafic de ravitaillement de l'ennemi. Les avions allemands ont détruit des chars et des véhicules, et ont infligé de graves pertes à l'aviation soviétique dans le secteur méridional du front de l'Est.

Les salaires

Sur une question relative aux salaires, M. Bichelonne a noté que ceux des docteurs et des ouvriers techniques étaient déjà réajustés. Le ministre espère pouvoir élargir ces résultats prochains en faveur d'autres catégories de travailleurs. La question des comités d'organisation a été également évoquée. M. Bichelonne considère comme des points de vue importants les résultats de nos enquêtes. Deux familles professionnelles ont déjà présenté des barèmes de salaires. C'est le premier acte accompli par les familles professionnelles.

JACQUES DORIOT DÉCORÉ SUR LE FRONT DE L'EST

Paris, 30. — Des nouvelles qui parviennent du front de l'Est annoncent que, le 16 novembre, Jacques Doriot, chef du P.P.F., et lieutenant dans la légion des volontaires français, ont été décorés de la Légion d'honneur au cours d'une cérémonie militaire, qui a eu lieu dans la ville de deuxième classe, avec épées.

L'AVIATION NAVALE NIPPONE coule un grand croiseur au large des îles Gilbert

Tokio, 30. — Le résultat d'un communiqué du quartier général impérial que l'aviation de la marine japonaise a coulé, dans la région des îles Gilbert, un grand croiseur ennemi et endommagé sérieusement un transport.

Les combats se poursuivent dans les îles de Tarawa et de Bougainville

D'après le communiqué, ces succès ont été obtenus lorsque des unités de l'aviation de la marine japonaise ont attaqué, dans la soirée du 28 novembre, un convoi à l'ancre dans la baie de l'île Makin. Les unités mentionnées comme gravement atteintes ont immédiatement pris feu. Les Japonais eux-mêmes n'ont subi aucune perte. Les combats se poursuivent dans les îles de Tarawa et de Bougainville. Le porte-parole du gouvernement a déclaré aux représentants de la presse étrangère que les violents combats sur l'île de Tarawa faisant partie de l'archipel Gilbert, ont encore en cours. D'après une nouvelle de source étrangère, l'île de Makin aurait été occupée par les Anglo-Américains, mais, l'autre, on n'a pas encore confirmation de cette nouvelle.

Restriction du droit de perquisition dans les locaux d'habitation

Vichy, 30. — Le droit de perquisition dans les locaux d'habitation est soumis à des restrictions importantes. L'opération ne peut être effectuée que par un agent spécialement habilité à cet effet, avant au moins le grade de contrôleur ou un grade assimilé. Cet agent doit être accompagné d'un officier de police judiciaire ; commissaire de police, maître, adjoint. D'autre part, l'agent doit être porteur d'une autorisation du préfet pour accomplir la perquisition. Indiquons enfin qu'une perquisition ne peut avoir lieu la nuit dans les locaux d'habitation. Par contre, dans l'état actuel de la législation, le droit d'accès et de perquisition des agents verbalisateurs leur est ouvert d'une façon absolue, générale et en tout lieu que ce soit en ce qui concerne les véhicules et même dans les véhicules servant au transport des produits.

8 navires "alliés" jaugeant 36.000 tonnes, 2 destroyers, une frégate et un sous-marin coulés par les sous-marins allemands

Quartier Général du Fuehrer, 30. — Le Haut Commandement des forces armées allemandes communique : Selon des constatations définitives, au cours de l'attaque effectuée par des avions torpilleurs allemands contre un convoi de troupes ennemies, le 28 novembre, au large de la côte de l'Atlantique, un grand navire a été coulé, de sorte que les pertes totales de l'ennemi au cours de cette attaque se sont élevées à 4 transports jaugeant 36.000 tonnes. Des sous-marins allemands ont saisi au cours de cette attaque des renseignements importants sur les navires alliés en Méditerranée et en Mer Noire, huit navires jaugeant 22.500 tonnes, deux contre-torpilleurs, une frégate et un sous-marin. Un croiseur léger a été endommagé par des torpilles. En outre, nos sous-marins ont saisi 2 avions ennemis qui protégeaient des convois.

MM. Cathala et Abel Bonnard exaltent le rapprochement franco-allemand dans la communauté du travail

Paris, 30. — Hier, à ce lieu, à Paris, une réunion de tous les organismes français qui s'occupent de l'engagement des ouvriers français en Allemagne. A cette occasion, le ministre de l'Instruction publique et des Cultes, Abel Bonnard, et le ministre des Finances Cathala ont pris la parole. Bonnard a déclaré que l'Ordre Nouveau sera fondé sur le travail. Les ouvriers allemands et Français comprennent maintenant combien la guerre a rapproché les deux peuples. Le ministre des Finances Cathala, dont le fils travaille dans une usine de la Ruhr, a souligné que la tâche essentielle du commissariat pour le travail en Allemagne consistait dans l'aide aux familles et aux ouvriers et à leur sécurité. Le meilleur moyen pour la France de recouvrer son prestige était de réintégrer la communauté européenne, dans laquelle elle devait prendre place dans une lutte glorieuse déchaînée par le bolchevisme.

APRÈS S'ÊTRE ENTRETENUS AU CAIRE Roosevelt, Churchill et Tchang-Kai-Chek vont rencontrer Staline en Iran

Amsterdam, 30. — Une dépêche Reuters annonce que MM. Churchill et Roosevelt et le généralissime chinois Tchang Kai-Chek ont en vue une conférence prolongée au Caire et qu'ils sont en route à quelque jour pour l'Iran afin de se rencontrer avec Staline. Les intérêts de l'Europe. Déjà le développement de la conférence tenue à Moscou par les ministres des affaires étrangères alliés, a clairement démontré qu'en fin de compte ce sera notre continent qui devra payer les frais du marchandage politique entre les anglo-américains et les Soviétiques.

Conférence au Caire Ce qu'on dit à la Wilhelmstrasse

Berlin, 30. — Les milieux compétents de la Wilhelmstrasse font remarquer à propos de la conférence qui aura lieu prochainement à Moscou, que l'Amérique tourne actuellement ses regards vers le Japon, et que Roosevelt a certainement des exigences de nature militaire dans le secours du Tchang Kai-Chek. Quant à la conférence au Caire, les opérations sur les fronts européens ne sont pas actuellement dans une phase très active, et leur poursuite n'a pas de donner beaucoup de satisfaction au commandement anglo-américain.

UN TÉLÉGRAMME DU FUEHRER AU PRÉSIDENT HACHA

Berlin, 30. — Le Fuehrer a adressé ses félicitations au président d'Etat Hacha, à Prague, à l'occasion du 5^e anniversaire de son élection comme président d'Etat.

SENTIMENT ET INTÉRÊT

ES Français se cherchent, se sentent, se retrouvent, se retrouvent dans le malaise, mais ne veulent dans une situation sans issue, balancés entre le sentiment et l'intérêt. On ne saurait, sans mentir, dire que nous avons une attirance particulière pour l'Angleterre. Ce n'est pas la mémoire fraîche de l'administration allemande qui lutte sans cesse contre une coalition puissante. Ce sont des sentiments naturels, comme est naturelle l'horreur que nous éprouvons contre les bombardements terroristes, les destructions de monuments culturels, des souvenirs du passé, parce que nous sommes un peuple généreux, loyal et artiste. Nation militaire, population estimant les arts, nos sentiments nous attirent vers l'Allemagne. L'intérêt nous rapproche de l'Angleterre, — intérêt faux d'ailleurs — et par suite, artificiellement nous nous éloignons de l'Allemagne. Or, l'aspect du gaillard Saucier concilie l'intérêt et le sentiment. Retiens la phrase par laquelle il débute : « Tous les peuples d'Europe ont unanimement le droit le plus évident de liquider la guerre criminelle lancée par les Juifs, les Polonois et les Bolchevistes et surtout d'instaurer, pour des millions d'ouvriers travaillant avec honneur et courage, un ordre fondé sur une paix juste et permanente ». N'est-ce pas exactement le sentiment de tous les Français ? N'est-ce pas leur intérêt de réaliser cet ordre fondé sur une paix juste et reconquise ? Si cette proposition avait été émise par les Français, elle rallierait tous nos esprits. Ce sont des sentiments justes de tous les Français et de tous les hommes d'état français qui nous empêchent d'avoir de l'admiration pour les Allemands qui ont été vaincus. H. LACROIX